

# 鬼北町議会12月定例会

第4回鬼北町議会定例会は12月13日に開催されました。会では議案6件、選挙1件が提案され、全案件について原案のとおり可決されました。

## 議案

- 鬼北町職員の給与に関する条例の一  
部を改正する条例について
- 平成24年度鬼北町一般会計補正予算  
(第4号)について
- 平成24年度鬼北町成川渓谷休養センター特別会計補正予算(第2号)につ  
いて
- 平成24年度鬼北町介護保険特別会計  
補正予算(第2号)について
- 平成24年度鬼北町水道事業会計補正  
予算(第1号)について
- 平成24年度鬼北町病院事業会計補正  
予算(第1号)について

- 鬼北町選挙管理委員及び同補充員の  
選挙について

## 一般質問

### ◆ 渡邊眞次議員

【鬼北町庁舎改修全般について】

【鬼北町庁舎改修の工程表、事業費  
について】

答 株式会社レーモンド設計事務所に、

【高齢化社会への取り組みについて】  
【鬼北町の取り組みの現況と今後の  
考え方について】

答 本町の高齢化率は、平成24年4月  
1日現在37・4%で、県下でも5番目  
に高い高齢化率となつていて、今後  
も高齢化が進行し、平成30年度には  
43・2%になると推計されている。

本町では健康を守る施策として、町  
内各地区で健康診断や各種がん検診に

取り組んでおり、健康診断のうち特定  
検診については、県下で3番目に高い  
42・3%の受診率となつていて、各種がん  
検診、個人的な受診等により、約30%と  
推計されており、今後、目標である  
40%の受診率を目指していく。

また、健康づくり施策として、健康  
学級の開催や健康相談・健康指導等に  
も積極的に取り組んでいる。

さらに、一般高齢者施策として、認  
知症予防教室や運動教室を実施すると  
ともに、特定高齢者施策として、運動  
機能向上教室等も併せて実施している。

独居高齢者等に対する支援策として  
は、民生児童委員の家庭訪問や、状況  
に応じて地域包括支援センター職員や  
保健師も家庭訪問を行つており、生活  
状況によつては、配食サービスや、緊  
急通報装置の設置なども利用できるよ  
うにしている。

また、今年度新たな取り組みとして、  
治療中の病気、かかりつけ医療機関、  
緊急連絡先等の必要な情報を容器に入  
れて冷蔵庫などの特定の場所に保管し  
ておく「救急医療情報キット」を約  
1,500セット購入し、町内の独居  
高齢者世帯519戸と高齢者のみの世  
帯927戸等を対象に、申請により必  
要な世帯に無償配布を計画している。

【南予いやし博後の観光事業の展望に  
ついて】

答 まず四万十川流域市町との連携策  
について

【行革甲子園について】  
【行革甲子園で発表したことはある  
か。また、参考になつた事例はあつた  
か。】

◆ 井上博議員

【三間、鬼北、松野、そして高知へ  
と続く四万十川観光ルートの開発に対  
する町長の考えについて】

答 まず四万十川流域市町との連携策  
について

【興野々遺跡の価値と今後の保存活  
用について】

答 昨年度からの発掘調査で、四国西  
南地域ではこれまで検出事例のない、  
集落の外周に溝をめぐらせた「環濠集  
落」であることが確認されている。  
また、これまで分かつていなかつた  
中山間地帯における弥生時代集落の規  
模や構造、生業などを知る上で極めて  
貴重な遺跡であり、更にこれまでの定  
説とは異なる、稲作農耕を基盤としな  
い「もうひとつ弥生文化」を示す遺  
跡として、非常に高い価値をもつて  
いることが明らかになつていて、今後の保  
存活用については、記録作業を行つた後、  
遺構が壊れないよう保護しながら埋め戻すこ  
とにしている。

の一つとして四十市、四十町、松  
野町、鬼北町の4市町負担により、三  
間インターから鬼北町方面に向けた道  
路案内標識を2カ所設置することとし  
ており、近日中に着工の見込みである。  
また、予土交流のイベントも引き続  
き開催できるよう連携を強化していく。  
とともに、四十町の民間施設である  
「ホビー館」、「カツバ館」等との連携  
も進めていきたいと考えている。  
併せて、鬼北町の頭文字「鬼」をモ  
チーフにしたモニュメントの設置など  
の計画も検討中である。